

## L'aventure à l'état pur en Afrique du Sud et au Botswana 9 jours sur les traces des animaux sauvages (Tuli Block & Waterberg)

En janvier, je m'évade vers le sud avec deux amies pour découvrir la faune fascinante de l'Afrique lors d'un safari à cheval.

Le départ est donné au magnifique et confortable lodge situé au bord d'un lac dans la région du Waterberg, à environ 3 heures de Johannesburg. Malheureusement, en raison d'un retard de vol, nous n'arrivons que tard dans la soirée et ne pouvons profiter des beaux chalets avec vue sur le lac que pour une courte nuit. Comme c'est le plein été en Afrique du Sud, il faut se lever tôt et partir. Nous sommes donc assis à la table du petit-déjeuner à 7 heures du matin et une demi-heure plus tard, nous nous retrouvons à l'écurie voisine. Les guides ont déjà choisi et sellé pour nous quelques-uns des 100 membres du troupeau. On m'attribue une grande et jolie jument nommée Gazelle et c'est parti. Aujourd'hui, mes amies et moi avons pour destination le Savanna Lodge, situé dans une immense réserve naturelle à proximité. Ce lodge privé avec piscine et cinq petits chalets typiques est réservé aux cavaliers du lodge du lac, les autres touristes n'y sont pas admis. Au cours de notre randonnée de trois heures, nous traversons d'abord des buissons et des forêts vertes.



Nous y rencontrons un troupeau de bovins avec de nombreux petits veaux. Nous atteignons bientôt la réserve privée d'animaux sauvages et découvrons déjà les premiers animaux au loin : des zèbres et des gnous, qui s'éloignent toutefois au galop devant nous. Alors que nous chevauchons sur la vaste plaine verte, nous nous approchons de cinq girafes ! Celles-ci sont amicales et confiantes et nous pouvons ainsi nous approcher à quelques mètres du groupe et observer de près ces animaux qui peuvent mesurer jusqu'à 5 mètres de haut. Vers midi, nous arrivons au lodge. Les chevaux restent un paddock avec deux ânes. Mais d'autres animaux comme des antilopes et des phacochères viennent aussi nous rendre visite pour voir s'il y a quelque chose à manger.

Nous, les cavalières, nous installons dans le magnifique lodge avec vue sur la vaste savane verte. Les jumelles permettent d'observer particulièrement bien les animaux. Il y a aussi quelques autruches. Les boissons fraîches et le repas sont servis sur la terrasse. Ensuite, nous avons le temps de nous reposer et de profiter de la piscine. Le soir, nous entreprenons une autre randonnée à cheval à travers la réserve, au cours de laquelle nous pouvons à nouveau observer des troupeaux de différentes antilopes, zèbres, gnous ainsi que des autruches, des phacochères et de nombreux oiseaux. Après un délicieux dîner traditionnel dans notre luxueux lodge, nous tombons dans nos lits, repus et satisfaits. Dans la nuit, nous sommes réveillés par un violent orage, ce qui arrive plus souvent en janvier. Le lendemain, nous retournons au lodge au bord du lac et il faut d'abord dire au revoir, car notre voyage nous mène au Botswana. Après quatre bonnes heures de transfert, l'aventure peut commencer ! Lorsque nous descendons de l'écurie au bord du fleuve Limpopo, nous sommes frappés par une chaleur torride de 40 degrés. Heureusement, des boissons fraîches et un déjeuner nous attendent, que nous dégustons avec vue sur le large Limpopo. De l'autre côté du fleuve se trouve l'Afrique du Sud. Ce qui est particulier au Botswana, c'est qu'il n'y a pas de réserves d'animaux sauvages où les propriétaires décident quels animaux y vivent. Le Botswana dispose d'immenses parcs naturels sans aucune clôture et toutes sortes d'animaux ont déjà croisé la route de terre en cours de route. Dans le parc naturel de Maschatu, la savane s'étend à perte de vue, caractérisée par des buissons bas.

Vers le soir, alors que la chaleur a un peu diminué, on nous attribue les chevaux. Je reçois Prisma, un magnifique bai qui m'accueille chaleureusement. Les chevaux sont déjà sellés et après un petit test d'équitation, nous commençons notre chevauchée en direction du camp Maschatu. Pendant seulement une heure et demie, nous découvrons déjà de nombreux impalas, une espèce d'antilope plus petite, ainsi que



Zèbres, gnous, singes et phacochères. Le camp est situé en pleine brousse et dispose de tentes individuelles confortables avec terrasse et douche privée à ciel ouvert. Pour notre sécurité, le guide accompagne tous les hôtes à leurs tentes. La région est peuplée d'éléphants et les lions rôdent également. Il est donc conseillé de ne pas quitter le camp.

Le paysage de brousse avec des arbres à papillons est idéal pour les éléphants et le lendemain, il ne faut pas longtemps pour que nous tombions sur un lit de rivière asséché.

toute une famille de pachydermes, y compris les jeunes. En janvier, il y a beaucoup de jeunes à voir, ce qui compense la chaleur. Après un galop à travers des troupes d'impalas et de gnous, nous découvrons des traces de lions bien visibles au sol. La prudence est maintenant de mise, car le félin correspondant pourrait se trouver quasiment derrière chaque buisson et digérer son repas du soir. Chevauchons en rangs serrés à travers les buissons, entre notre guide David et le guide de secours Tips, et soudain nous l'apercevons : une lionne adulte est couchée à moins de 10 mètres de nous sous un buisson au bord de la rivière et somnole. David nous fait signe de rester calmes et à distance.

Cependant, elle nous a déjà entendus et lève les yeux. Tandis que David, muni d'un fouet et d'une garantie au cas où, surveille la lionne de près, Tips nous emmène dans le lit de la rivière à sec. Je suis la première à le suivre, car je suis assez mal à l'aise à cette vue. Nous découvrons d'autres traces de félins dans le lit de la rivière. Nous continuons à chevaucher ensemble au milieu, ce qui nous permet d'avoir une bonne vue dans toutes les directions.



Après un galop et de nombreuses autres observations d'animaux, nous sommes à nouveau détendus et savourons notre bref pique-nique sur une plaine bien dégagée. La dernière heure de notre chevauchée, le soleil nous brûle impitoyablement. Vers 11 heures, nous atteignons finalement notre campement au bord d'une rivière en partie asséchée. Le Tree Camp, nouvellement construit, est situé sur une plateforme dans les arbres et se compose d'un bar, d'une table à manger, d'un salon et de plusieurs "chambres" individuelles construites tout autour. Un

étroite passerelle en bois, on accède aux douches et aux toilettes. Les lits sont couverts, mais sans murs, une expérience formidable et très agréable vu la chaleur.

Le soir, nous faisons une petite marche dans la brousse avec nos guides, au cours de laquelle David nous apprend à lire les traces. Ainsi, nous sommes maintenant en mesure non seulement d'attribuer les pistes aux différents animaux, mais aussi de reconnaître le sens de leur déplacement. Nous apprenons également à reconnaître les différentes déjections.



faire la différence. Les excréments des éléphants sont fibreux et mesurent environ 20 cm de diamètre ! Enfin, les hyènes laissent derrière elles des excréments blancs, car elles mangent tous les os qui traînent. Mais le sol n'est pas seulement marqué par les restes des quadrupèdes, il scintille et papillonne aussi de partout, car le Botswana est connu pour ses pierres précieuses. Je ne trouve malheureusement pas de diamants, mais tout de même quelques quartz verts et roses particulièrement beaux.

Après un excellent dîner de trois plats, nous tombons dans le coma.

fatigués dans nos lits. La nuit est courte en été, car à 5h30, David nous réveille avec un thé ou un café au lit ainsi qu'un "Good morning ! How are you".

À 6h30, nous enfourchons nos chevaux et suivons le terrain d'abord caillouteux jusqu'à une colline, toujours à la recherche de zèbres, girafes et autres. En haut de la colline, une vue étendue s'offre à nous sur la plaine et les montagnes en arrière-plan. Deux rochers remarquables marquent notre objectif du jour. Notre prochain camp se trouve non loin de là. Après avoir pu observer quelques girafes, nous descendons dans la vaste plaine à travers une épaisse forêt verte d'arbres à papillons. Nous voyons partout les traces laissées par les éléphants, mais les pachydermes ne se laissent malheureusement plus voir. En revanche, nous rencontrons les

les deux rochers, l'un ou l'autre troupeau de zèbres. David est heureux de rencontrer une vieille connaissance : "Stumpi" est le chef d'un petit troupeau de zèbres et sa queue raccourcie le rend toujours facile à reconnaître. Deux de ses poulains sont déjà nés. Les zèbres forment de petits troupeaux de quatre ou cinq juments et un étalon, plus les jeunes.

Parfois, nous rencontrons aussi un groupe de jeunes étalons zèbres qui sont constamment en train de mesurer leurs forces. Les gnous et les antilopes élans (la plus grande espèce d'antilope) forment en revanche de très grands troupeaux, où il y a aussi plusieurs mâles.



Notre camp pour les deux prochaines nuits consiste en un campement circulaire clôturé par des bois, avec des lits, une table à manger, un foyer et des chaises. Les toilettes et les douches sont accessibles par un petit chemin. Tout est ouvert en haut et pendant notre sieste, nous observons nos colocataires dans l'arbre géant au-dessus de nous - des Velvet Monkeys (en français : singes verts). Parfois, il est difficile de savoir qui observe qui, car les singes sont souvent assis dans l'arbre ou sur la clôture et regardent.

de leur côté ce que nous faisons. Parfois, ils prennent rapidement la fuite lorsqu'ils sont remarqués. Un bébé singe est en train de faire ses premières tentatives d'escalade, tandis qu'un jeune singe tente de s'emparer de nos chips. Le divertissement est donc assuré l'après-midi, même sans électricité ni wifi.

Le soir, nous faisons un tour en jeep jusqu'à une montagne rocheuse qui la plaine. C'est ici que vivait autrefois le dernier roi du Botswana. Un imposant baobab émerge des rochers et des lézards multicolores vont et viennent tandis que nous savourons une boisson fraîche au coucher du soleil. Sur le chemin du retour, nous découvrons une hyène brune. Ces animaux extrêmement discrets vivent en solitaire dans la brousse, contrairement aux hyènes tachetées.

Le lendemain, nous faisons une belle promenade à cheval depuis le camp et le soir, nous faisons à nouveau un petit safari en jeep. Le point fort de la journée est un troupeau d'élans : Au moins 40 animaux et le plus grand mâle doit plus de 1.000 kg ! Les impalas, qui forment des troupes encore plus grands, sont particulièrement nombreux. Parfois, nous voyons de véritables "jardins d'enfants" avec une trentaine de petits. Nous devons interrompre brusquement notre Sundowner aujourd'hui, car un orage éclate. Nous rentrons un peu sous la pluie au camp, où nos lits ont déjà été déplacés dans des tentes de safari solides. Dommage, mais une nuit à la belle étoile n'est pas recommandée aujourd'hui, la pluie s'abat de toutes ses forces sur nos tentes pendant la nuit.

Le lendemain matin, un peu mal réveillés, nous enfourchons nos superbes chevaux et reprenons le chemin du Tree Camp. Le lit de la rivière est soudain rempli d'eau, ce qui confère au camp une atmosphère particulière. Après une sieste bienfaisante et le tea time qui promet chaque jour des gâteaux et des boissons, un véritable safari en jeep nous attend aujourd'hui, avec l'intention de débusquer les félins. Notre chauffeur est guide de safari depuis près de 20 ans dans le parc naturel et connaît les meilleurs endroits. Dans le lit d'une rivière asséchée, nous découvrons un léopard qui se cache à l'ombre sous les arbres.

Elle est couchée dans les buissons et lève à peine la tête lorsque nous nous arrêtons avec la jeep juste à côté d'elle. Les animaux ne sont pas chassés et sont habitués aux jeeps. La léoparde est magnifique avec son pelage velouté, mais la vue est trompeuse, car les félins sauvages sont des solitaires agressifs. En vers les guépards, nous rencontrons encore une famille d'éléphants avec deux charmants petits que nous observons brièvement en train de manger les arbres à papillons. Le groupe de guépards se compose d'une mère et quatre petits d'un



sans doute une rareté. En tout cas, c'est un spectacle magique ! Après s'être désaltérés à la rivière, ils continuent à se pavaner tranquillement dans la savane. Les plus grands félins sont ensuite à l'ordre du jour : les lions ! Au milieu d'une vaste plaine, nous découvrons une lionne au port altier qui sourit au soleil et ne lève la tête que paresseusement. Mais là encore, la vue est trompeuse, car en quelques secondes, elle pourrait bondir et nous mordre à la gorge si nous n'étions pas dans une jeep. Dans cette combinaison, on est totalement inintéressant comme nourriture pour chat. Quelque chose a également bougé dans les broussailles proches : Il s'agit de la sœur de la lionne enceinte, qui a déjà donné naissance à deux petits. La famille vient de bien se nourrir, car la mère a tué un zèbre.

Après ces rencontres à couper le souffle, nous nous dirigeons vers un baobab avec vue sur la vallée de la rivière où nous voulons déguster notre Sundowner. Cependant, les boissons sont à peine ouvertes que l'orage commence à gronder. En route vers le camp, le ciel est illuminé par de violents éclairs tout autour de nous

- un "lightshow" qui fait paraître les feux d'artifice du Nouvel An locaux tout à fait ridicules.

Alors que nous venons de rentrer, une forte pluie et un vent violent se mettent à souffler et pendant une demi-heure, chacun cherche un endroit sûr. Heureusement, les lits et la table à manger sont couverts.

Le lendemain matin, nous sommes opportunément réveillés par le rugissement d'un lion sur l'autre rive du fleuve. Il est 6h30 lorsque nous entamons notre dernière randonnée au Botswana. Nous sommes à nouveau accompagnés par des girafes, des zèbres, des gnous et des koudous. Quelques beaux galops nous attendent et un barrage de construction nous à sauter. En milieu de matinée, nous arrivons enfin à l'écurie et devons malheureusement prendre congé de ces superbes chevaux. Ici, seuls les meilleurs ont été choisis ! Les deux guides ont également fait un excellent travail.



Après une douche et un délicieux déjeuner comme d'habitude, nous repartons tous les cinq pour l'Afrique du Sud, au lodge au bord du lac. Nous y passerons encore deux jours de détente dans un paysage verdoyant. Nos chambres sont immenses et très confortables. Le temps est idéal pour monter à cheval et nous partons donc le lendemain matin pour une longue chevauchée dans une réserve voisine. La nouveauté pour nous, ce sont les jolis boucs bleus ainsi qu'une nouvelle race de gnous brun clair.

De beaux et longs galops sur des chemins sablonneux nous réjouissent en chemin.

Pour l'après-midi, nous nous sommes inscrits au saut de cross-country. C'est vraiment amusant ! Nous nous entraînons d'abord sur le manège avec des barres, mais nous partons ensuite sur le parcours de cross-country et, bien que nous soyons peu habitués au saut, nous surmontons tous les obstacles les uns après les autres en jouant, grâce à des chevaux expérimentés ! Ensuite, nous chevauchons jusqu'à une colline où nous retrouvons les autres groupes d'équitation pour un sundowner. Actuellement, il y a plusieurs couples dont les hommes, d'un âge assez avancé, ont enfin été mis à cheval. Tout le monde est de bonne humeur. Mais il y a aussi un cheval pour chacun, de sorte que même les débutants apprennent à monter à cheval dans une ambiance décontractée sur le terrain. Le soir, des délices traditionnels nous attendent à nouveau.



Le dernier jour commence tôt comme d'habitude, ce qui nous laisse suffisamment de temps pour une nouvelle randonnée de trois heures. Cette fois-ci, nous traversons de petites forêts jusqu'au Camp Davidson, situé sur une colline verdoyante avec une vue magnifique. Le camp est très beau et est également recommandé comme extension/combo avec le lodge au bord du lac. Après une pause café, nous chevauchons sur des chemins étroits à travers la brousse jusqu'à un grand lac pittoresque rempli de nénuphars. Avec l'aide de nos guides, nous découvrons entre les fleurs les têtes de deux hippopotames. Nous traversons de vastes prairies avec

Après avoir traversé plusieurs troupeaux de zèbres, nous rentrons au lodge et libérons les chevaux dans l'immense prairie. Entre-temps, il fait assez chaud pour se baigner dans la piscine. Après le déjeuner, notre chauffeur vient nous chercher pour nous emmener à l'aéroport de Johannesburg. Maintenant, cette

un voyage incroyablement riche en expériences ! Il est compréhensible que de nombreux clients reviennent encore et encore - l'Afrique du Sud et le Botswana valent tous les deux le voyage !

Jessica Kiefer, janvier 2020

Liens vers les programmes :

Lodge au bord du lac

[www.reiterreisen.com/tbtsta.htm](http://www.reiterreisen.com/tbtsta.htm) Tuli Reitsafari

[www.reiterreisen.com/tul008.htm](http://www.reiterreisen.com/tul008.htm)

